

LA DOSIMÉTRIE

AU CANADA

Revue Mensuelle de Médecine et de Thérapeutique

CHRONIQUE

LA TUBERCULOSE VAINCUE. — D'ordinaire, je ne mentionne en cette place que des fantaisies ou des singularités médicales, réservant aux autres pages de notre Revue les sujets sérieux, les observations et les découvertes nouvelles. Aujourd'hui, cependant, je veux m'écarter de l'habitude et parler d'un nouveau remède dont les effets actifs ont eu le don de m'enthousiasmer, ainsi que ceux de mes confrères qui ont eu l'occasion de l'expérimenter.

Il s'agit du SIROP ROCHE au THIOCOL (*Sulfo-Gaïacolate de Potassium*).

Voici ce qu'en dit le Dr C. Schwartz, de Neustadt :

“ Le SIROP ROCHE au THIOCOL mérite d'être considéré comme une conquête thérapeutique des plus précieuses.

“ On doit le placer au premier rang des médicaments les plus vantés contre la Tuberculose pulmonaire et toutes les affections de poitrine.”

Jusqu'à l'apparition de ce remède, on n'avait guère recours qu'à la créosote

pour combattre la phtisie pulmonaire, les bronchites, les irritations de poitrine, etc. Malheureusement, malgré son efficacité relative, la créosote présente des inconvénients tels qu'il est impossible de l'employer à des doses suffisantes. Non-seulement la créosote a une odeur forte et désagréable, une saveur âcre, brûlante et caustique, qui en rendent l'administration difficile, mais elle irrite la muqueuse de l'estomac, provoque des nausées, des vomissements, des vertiges, de la céphalalgie, de la diarrhée, des envies fréquentes d'uriner, etc. A doses faibles et diluées, ces accidents ne se produisent pas, il est vrai, et la créosote ne donne qu'une sensation passagère de chaleur dans l'œsophage et l'estomac, avec odeur et saveur très désagréables ; seulement, à faible dose, la créosote n'a qu'une action à peu près nulle. En un mot, la créosote ne peut agir efficacement que prise à dose massive ; mais alors elle devient d'une telle énergie qu'elle enlève le malade en même temps que la maladie. Sous